

NUEVA IL LICE

Revista Semanal, Órgano
de la Sociedad Cultural y
Artística Blanco y Negro

SUSCRIPCIÓN

Año X  Núm. 526

Elche 17 de Septiembre de 1922

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Canalejas, número 45, donde
se dirigirá toda la correspondencia.
No se devuelven los originales.

Elche, un mes. 0'50 ptas
Isto de España, trimestre. 2'00 »
Estranjero, trimestre. 2'50 »

palmera, el árbol noble de Gautier

Quizá haya sido la palmera el árbol de que más se ha hablado los literatos y viajeros; su forma exótica despierta vivamente la atención a quien por vez primera la vé. Sería interesante recopilar las impresiones que a los artistas ha producido la contemplación de esa columna viviente. No creo que se haya podido descifrar ese símbolo de la naturaleza, y llamémosle simbólico que una palmera.

¿Qué nos dice, qué quiere expresar? Sin duda, una profecía arabesca que no sabemos interpretar. El divino plumero que al cimbrarse dulcemente parece que limpia el polvo a las estrellas y acaricia el firmamento, es un enigma que a todos conmueve, provocando sentimientos muy diversos según la veamos aislada o formando bosque.

El conocido álbum del llamado «huerto del Cura», a pesar de tener estampadas muy valiosas firmas, no recordamos ni un solo pensamiento que apartándose de los «lugares comunes» por todos repetidos, haga una interpretación al ambiente que fluctúa entre las palmeras.

Los jóvenes poetas de Elche, entre paréntesis dichos, abundan mucho, todos han tenido por lo menos una vez, por musa las palmeras; pero en verdad, su musa les ha dicho poco, recuerdo alguna estrofa que ha podido llevar a mi ánimo algo, pero nada que fuera necesaria toda mi buena voluntad.

Las sociedades artísticas de Elche, que con tanta frecuencia y acierto celebran fiestas literarias, debían abordar este tema: «¿Que sentimientos despiertan las palmeras?»; y es de esperar el acierto de alguno de los concurrentes.

Cuando a mediados del pasado siglo visitó a España el poeta y pintor francés Gautier, le inspiraron las palmeras una bella página para su libro «Viaje por España.» Pero Gautier tampoco dice nada nuevo de las palmeras. Por desgracia el novelista no visitó Elche, el escaso tiempo que permaneció en Alicante (el necesario para que hiciese carbón el barco) no le permitió ir a la ciudad de las palmeras a la que no menciona en sus memorias. Fue en Cadiz donde vio la palmera, y dice:

«Fuimos a ver la plaza de toros que es pequeña y reputada como una de las más peligrosas de España. Para llegar a ella se atraviesan jardines llenos de palmeras gigantescas y de especies variadas. Nada más noble, más regio, que una palmera. ¡Aquél gran sol de hojas al extremo de una columna acanalada resplandece tan esplendidamente en lapislazuli de un cielo oriental! ¡Aquél tronco lleno de escamas, delgado como si estuviera oprimido por un corsé, recuerda tan bien el talle de una joven! ¡Es su porte tan majestuoso y tan elegante! La palmera y la adelfa son mis árboles favoritos; su vista me produce una alegría y una satisfacción asombrosas. Me parece que a su sombra no se puede ser desgraciado.»

Esto es todo lo que nos dice Gautier; en ella hace residir: la majestad, la voluptuosidad, el orientalismo y la feminidad; todo esto podemos ver nosotros en la palmera, pero lo que no acierto a encontrar en ella es esa nota de optimismo que lleva el viajero a decir que «su vista me produce una alegría» y que «a su sombra no se puede ser desgraciado» En mí las palmeras producen un efecto contrario, me entristecen y casi invitan a una renunciación. Las palmeras y el Monasterio del Escorial llevan a mi espíritu la soledad de ultratumba.

GINES GANGA

Madrid 7-IX-XXII.

Ha cesado en la dirección de esta Revista, donde ha cooperado inteligentemente a nuestra labor durante bastante tiempo, nuestro excelente amigo D. Rafael Buyolo. Interinamente ocupa el cargo el Presidente de «Blanco y Negro» y compañero querido D. Marcelino Sánchez.

Las pastillas Pectorales Balsámicas del Doctor SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

¿Se realizará?

Tal vez seamos indiscretos al revelar en estas líneas un proyecto que seguramente será realidad; pero nuestro cariño por Elche, por las cosas que pueden engrandecerle y signifiquen progreso nos hace hablar.

Se trata de dar feliz realidad a uno de los puntos del «Programa mínimo» sostenido por la prensa illiciana en perseverante campaña no muy lejana, y en el que va incluido el proyecto de que hoy tenemos alguna noticia satisfactoria, o sea la instalación de una circulación rapidísima entre Novelda y Santa Pola cruzando por Aspe y Elche.

Han pasado algunos meses sin que la menor orientación nos indicara el avance de tan importantes asuntos, hasta que por fin una esperanza nos ha sorprendido. El lunes tuvimos el gusto de saludar a una Comisión presidida por el incansable presbítero noveldense Don Manuel Pastor, que venía en viaje de preparación para instalar una especie de tranvías eléctricos, sin raíles, sin cables, mediante acumuladores de energía eléctrica, para el transporte de viajeros y mercancías.

Según nos manifestaron, diariamente y cada media hora saldrán vehículos que con suma rapidez y con la misma exactitud y regularidad que los trenes efectuarán el recorrido, obteniéndose un cuarenta por cien de economía en el coste del billeteaje y en el transporte de mercancías dado el escaso consumo de estos coches.

Una importante empresa ha suscrito el cincuenta por cien de las acciones, pero la Compañía explotadora quiere dar los beneficios restantes a los pueblos beneficiados y si estos responden, en breve tiempo será realidad esa comunicación rápida constante entre Elche y Novelda que tanta riqueza y beneficios reportaría a nuestro pueblo.

Vaya como anticipo estas ligeras líneas, que ya nos ocuparemos con detenimiento de esta cuestión cuando obtengamos los concretos detalles y extensos conocimientos de tan importante asunto.

SEMPER

Se vende la hacienda denominada «Clot del L'op», situada a tres kilómetros de Agost; consta de 240 tahullas de tierra de sembradura, bien plantada de árboles en su mayoría jóvenes; 60 tahullas de viña y 3 200 tahullas de monte con caza abundantísima; casa

con una buena bodega y cuatro cubos, y dos corrales de cerrar ganados con buenos cubiertos.

Para más detalles diríjase a Francisco Blasco Llebrés, Plaza de Joaquín Costa, núm. 5.

De la vida local

Durante los primeros días de esta semana, el tiempo, se nos ha presentado de igual modo que un niño juguetón y caprichoso, al cual en un momento le vemos llorar desesperadamente y poco más tarde le vemos reír.

El cielo nos ha saludado dejando caer sobre nosotros ¡oh miserós terrenales! varios chaparrones dignos de escribirse con mayúscula, y cuando ya comenzábamos a creer que el Verano se nos había despedido inopinadamente, hemos podido reír de nuevo al comprender que aquellos aguaceros no eran más que una bromita de los etéreos elementos. Tanto es así, que el lunes, al atardecer, el agua corría por las calles como verdaderos torrentes, y luego por la noche, hasta la luna dejó ver su diabólico rostro, el cielo quedó tan limpio como la superficie de un espejo y la noche, fué en realidad una de esas tantas noches hermosas que invitan a meditar profundamente.

Que el tiempo cambie de esta loca manera y que se nos muestre tan voluble como una mujer coqueta, no me extraña. Todo en este mundo está sometido a un constante cambiar; hasta nuestra existencia es un no interrumpido cambio de estado de ánimos, en virtud de los cuales, vamos pasando por infinitas evoluciones psíquicas, que a veces no acertamos a comprender. Es la ley suprema y universal del Eterno, misteriosa e intangible. Y así vamos cruzando como autómatas nuestra ruta mundanal hasta que llega la muerte, en la cual también se realiza un cambio, el último, o sea el tránsito brusco del ser al no ser, del estado activo al estado de eterna inmovilidad. Por eso decimos que todo aquello que no cambia, que no evoluciona, que está siempre sometido a un mismo estado de constitución, es una cosa muerta.

Todo cambia, todo se transforma, menos el estado de nuestro sueño poco después de haber llovido. Han bastado solamente dos o tres chaparrones para que ciertas calles de nuestra Ciudad solo puedan cruzarse con el auxilio de un aeroplano. Lanzarse por ellas caminando con las extremidades de que Dios nos ha dotado para marchar, equivale a tanto como querer practicar el sport del patinaje para terminar rompiéndose el esternón.

Bien sé yo, que a fuerza de súplicas por medio de

NUEVA ILICE

La Prensa se han conseguido muchas mejoras; pero amigo mío, es más lamentable todavía, y sobre todo produce mayor decepción, el que después de haber marchado por uno de esos sitios recién arreglados, en la ilusión hecha de estar cruzando la calle de una capital, desemboque uno de pronto en un callejón convertido en una especie de pantano, por el cual no se atreve cualquiera a pasar si no le coge confesado ¡Eh! una lástima! Pero en fin, ya que no se haga nada en estas calles, por lo menos, y constante que esto me da vergüenza decirlo por haberse dicho tantas veces, acabemos con el bndito adoquinado, pues ya hace bastante tiempo que llegaron a la vecina capital treinta mil *pesetitas* destinadas exclusivamente para dichas obras, y el tiempo para que es un primor sin que se le de fin a las mismas. ¡Vaya V. a adivinar lo que estará ocurriendo con aquel capitalito!

Y mientras que a este asunto se le da una solución, tú, lector, entretén tus momentos de ocio pensando que en este mundo todo cambia, todo evoluciona menos el deplorable estado de alguna de nuestras calles poco después de haber llovido.....

ADRIAN SANTAMARIA

Trabajador: Tus dos más grandes enemigos no son ni el patrono que explota tu fuerza de trabajo ni la autoridad, que como producto de esta Sociedad burguesa es hechura del mismo explotador, y por lo tanto siempre o casi siempre, en tus luchas con este tiene que ponerse de su parte.

Tus dos enemigos más mortales son el alcohol y el juego, y sin embargo de tu clase sale el mayor contingente para dar vida y calor a estas dos plagas de la sociedad presente. Si el dinero y el tiempo que malgastas en estos dos vicios, lo emplearas en la compra y lectura de libros que te pudieran ilustrar, otra sería tu suerte, y no tardarías mucho en ver tus sueños realizados de hacer desaparecer de esta sociedad la explotación del hombre por el hombre.

G. P.

Se venden terrenos para edificar, en la hacienda de Francisco Antón Sánchez, frente a la casilla de la vía férrea, adyacente con la hacienda de TOMATA.

Un ejemplo

•Oberammergau es una linda población situada en Baviera, sobre el río Ammer (y eso quiere decir su nombre), y a la entrada de las montañas del Tirolo. Sus alrededores son poéticos, con perfíles de montañas atrevidos, bosques frondosos y vegetación espléndida.

Tiene normalmente unos 1.800 habitantes. Desde hace más de tres siglos cumplen un voto que hicieron sus habitantes de representar el os mismos la Pasión de Jesús cada diez años. Y en el cumplimiento de ese voto han llegado a una perfección y un arte maravillosos, llamando la atención de todo el mundo. ¡Baste saber estos datos: A las representaciones de 1910 acudieron más de 260.000 extranjeros; a las de este año (retrasada dos años por causa de la guerra) se calcula que acudirán más de 300.000, y a juzgar por lo que han visto y cuentan nuestros compañeros Sres. Azcarya y Solana, que las han presenciado, el cálculo no es exagerado.

Pues ahora hagamos unos números. La estancia en Oberammergau, el día de la representación con las noches anterior y posterior, resultaba a unos 1.000 marcos por persona, que a fines de julio valían de 13 a 14 pesetas y ahora la mitad. ¡El tren desde Munich, más las compras inevitables de postales y recuerdos, representan seguramente otros mil, y nos quedamos cortos: total, 2.000 marcos por viajero. Y como el número de éstos pasará este año de 300.000 resulta que estas representaciones dan más de 600 millones de marcos en unos cuatro meses y ¡medio, y de ellos más de 300 millones quedan en el pueblocito de Oberammergau.

Esto es sencillamente portentoso, pero lo es ¡más todavía la organización de las casas y de las gentes para albergar, atender y obsequiar, de un modo verdaderamente admirable, a esos 300.000 extranjeros en un pueblo que apenas tiene 1.800 habitantes. Son milagros de la cultura, del orden y de la disciplina.

(De «El Magisterio Español».)

Usando

la Cinta «Coronet» en su máquina de escribir, tiene usted resuelto el problema de una buena Cinta.

Se sirven en todos los colores fijos y copiables para cualquier modelo de máquina, con carretes apropiados.

De venta: FRANCISCO CEVA BLASCO
Teniente Ruiz, 23.—ELCHE

NUEVA ILLICE

Una excursión de la Cruz Roja

El día 7 de los corrientes en el tren descendente de Murcia de las 12'40, marchó a Alicante y de allí a Elda, la Brigada de Camilleros de la Cruz Roja local al mando del oficial ayudante D. Antonio Campello, por ausencia del jefe militar D. Cándido González Gómez.

Obedecía este viaje a una atenta invitación de la Comisión de Elda, para nuestra Brigada y representación de esta Comisión de Partido. Estaba integrada ésta por su entusiasta y culto presidente D. Antonio Sánchez Bernad, los señores de la Junta D. Manuel Ruiz Borlonado y D. Pascual Mollá Coves, con el activo practicante de la Ambulancia, D. Francisco Quesada Sansano y oficiales D. Mariano Gómez y D. Francisco Sánchez.

La entrada de nuestros paisanos en la invicta ciudad de Elda, fué un acto grandioso, un acontecimiento inenarrable: el entusiasmo de los eldenses se desbordó vitoreando a nuestros camilleros y saludando respetuosamente las venerandas banderas, enseña de la patria una, y la neutral, símbolo de abnegación, amor y paz universal.

Después de esta entrada triunfal, asistió la Brigada y Comisión de ésta, a una salve cantada a toda orquesta, habiendo formado con banderas y banda en columna de honor y piquete, en las procesiones de los días 7 y 8 de la Virgen de la Salud y Cristo del Buen Suceso respectivamente.

Durante los días que permaneció *nuestra Cruz Roja* en Elda, fué muy respetada y agasajada por todo el pueblo, y muy especialmente por los señores que integran aquella Comisión y camilleros de aquella Brigada, distinguiéndose notablemente su activo y respetable presidente D. Salustiano Villa, el comisario D. Francisco Borja, y oficiales D. José Sirvent y D. Cesar López.

Se practicaron algunas curas de urgencia por el personal de nuestra Ambulancia, prestando servicio de refén y vigilancia juntamente con los individuos de la Brigada de Elda.

Visitaron el Hospital Municipal y Manicomio Provincial, siendo muy bien recibidos y atendidos por autoridades y pueblo todo, y muy especialmente por las hermanas carmelitas que rigen el primero de los benéficos establecimientos citados.

El regreso tuvo lugar en la madrugada del domingo, haciendo su entrada en esta población a las ocho y media de la mañana con la marcialidad y corrección acostumbrada, y sin tener que lamentar incidente alguno desagradable.


Actos de esta naturaleza son necesarios para la

unión y confraternidad entre dos pueblos hermanos: ¡Viva Elda! ¡Viva Elche!

Nosotros felicitamos a la Comisión organizadora de esta excursión, y les alentamos a seguir por el bello camino de unir a los pueblos con el sagrado lazo de Amor y Caridad.

D.

Máquinas para coser suelas para Alpargatas, con trenzas de yute con alma

 **Las únicas prácticas**

MARTIN ARRILLAGA

Elgoibar (Guipuzcoa)

Nuevo Capitán de la Guardia Civil

D. Juan Martínez López es el nuevo Capitán de la Guardia Civil de esta Ciudad. Este señor, viene a nuestro pueblo por ascenso, pues estaba desempeñando el cargo de Teniente en Orihuela, donde por cierto prestó excelentes servicios según tenemos entendido.

Nueva Illice le saluda y a la par que le desea gran acierto en el desempeño de su nuevo cargo, le denuncia que en Elche se está jugando a los prohibidos.

Bienvenido sea el Sr. Martínez López, si se propone cumplir con su deber y no hacer oídos sordos como sus antecesores.

Josefina Sánchez López

Bordadora en máquina.

Ofrece sus servicios en la calle TENIENTE RUIZ, 19

DE TEATROS

KURSAAL

El jueves próximo, 21 de Septiembre, tendrá lugar la inauguración de la temporada teatral de 1922-23 en el coliseo de la Glorieta del Doctor Campello.

La empresa del refuerzo teatro, queriendo revestir dicha función inaugural y siguientes, de la debida solemnidad, ha contratado para que dé en éstas representaciones a la notable compañía de zarzuela que viene actuando en la actualidad en el Teatro de Verano de Alicante, a cuyo frente figura el eminente bajo e ilustre comprovinciano nuestro PABLITO GORGÉ, que de tan justas simpatías goza entre nuestro público y a quien tantos aplausos hay de oír de nuevo en Elche.

Fieles intérpretes del sentir general nos complacemos en enviar, por anticipado, desde las columnas de nuestra modesta hoja semanal, un saludo de bienvenida al popular cantante señor GORGÉ y demás elementos que le acompañen en su excursión artística a nuestra querida Ciudad y un aplauso a la empresa Martínez por el brillante comienzo de la presente temporada teatral.

LLORENTE

En el decano de nuestros teatros tendrá lugar anoche la inauguración de la temporada de cine y variedades, con la proyección de varias films y el debut de una «Troupe», constituida por el evasivista *Malvo*—ya aplaudido en esta—una domadora de animales y un excéntrico musical, de todos los cuales nos ocuparemos en el número próximo.

J. DE ULIBERRI.

Tiro de Pichón

El viernes último, 15 de los corrientes, tuvo lugar la inauguración del nuevo domicilio social de esta entidad, sito en la calle de Canalejas núm. 31.

Los concurrentes fueron amablemente obsequiados por la directiva con café y habanos.

Amenizó la velada el sexteto que dirige el profesor D. Aureliano Botella.

A dicho acto fuimos atentamente invitados por el actual presidente nuestro distinguido amigo don Juan Torregosa Parreño, al cual, como a sus compañeros de Junta, enviamos nuestra enhorabuena por el brillante éxito de la apertura de los nuevos locales de la Sociedad, cuya representación tan dignamente ostentan.

EQUIDAD, Cooperativa de Consumo

Se convoca a Junta general para esta tarde a las

dos y media en el domicilio social, Plaza de Joaquín Costa, 10.

Se ruega a todos los afiliados la más puntual asistencia, pues han de tratarse asuntos de verdadero interés para la Sociedad.

De la Cartera

Ha regresado de la ciudad del Turia, la bellísima y encantadora señorita Amparito García Beltrán.

Bienvenida sea.

—Ha salido para Larache nuestro compañero en la prensa Juanito Martínez, corresponsal de «El Luchador» en la zona de Marruecos.

—El pundonoso Médico Militar y paisano nuestro D. Diego Brú Gomis, ha sido ascendido al empleo de Teniente Coronel con destino a Valencia.

Enhorabuena.

—Procedente de Madrid hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro estimado amigo Vicente Sánchez Pascual, que ha sido licenciado del servicio militar.

Nos alegramos.

—Ha rendido su tributo a la muerte el anciano don Juan Mollá Sempere.

Descanse en paz.

—El que fué Juez de instrucción de este partido don José Pozuelo Ochando, ha sido nombrado Teniente Fiscal de la Audiencia de Gerona por R. O. del Ministerio de Gracia y Justicia.

—D.^a Teresa Almela, esposa del conocido *chauffer* José Sánchez Hernández, ha dado a luz un robusto niño.

Les felicitamos.

—Ha marchado a la Corte, a cuyo punto va destinado, el celoso Capitán de la Guardia Civil que lo era de esta Ciudad D. Joaquín Bosch.

Le deseamos gran acierto en el nuevo cargo.

—Nuestro querido amigo José Vila Mollá, ha visto aumentar su familia con un Pepito.

Nuestra enhorabuena.

—En la noche del viernes y a la edad de cinco años, rindió tributo a la muerte, el hijo primogénito del reputado fotógrafo y apreciado amigo nuestro Hermógenes Esquembre.

Por tan infausta nueva, damos a los apenados padres, el testimonio más explícito de nuestro sentido pésame.

—Se halla bastante mejorada de la dolencia que venía padeciendo la encantadora Srta. Rosa Maciá.

Deseámosle un pronto y total restablecimiento.

Imprenta y Librería de José Agulló, Elche

NUEVA ILLICE

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :-: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :-: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Águilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

La Dentición de los Niños

Se facilita grandemente administrándoles
La Denticina Moreno.

La Denticina Moreno

es un soberano remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre en los Niños.

La Denticina Moreno

cura los Vómitos y Diarrea; facilita el Brote y desarrollo de los Dientes; evita el picor de las Encías y hace reaparecer la Baba.

La Denticina Moreno

combate las Alferencias, la desazón de los Niños y sus humores.

DE VENTA EN ELCHE: FARMACIA DE D. MANUEL POMARES

La Denticina Moreno

es un heroico remedio contra las infecciones intestinales de los Niños y su uso suprime la calentura y tonifica el estomago haciéndoles digerir mejor.

La Denticina Moreno

tiene cuarenta años de éxito creciente, por lo que ha sido imitada y falsificada y para evitar engaños exigir la legítima Denticina Moreno

Precio del frasco en toda España 1'75 ptas

Real Club de Regatas Alicante

GRAN RESTAURANT

Servicio por cubiertos y a la carta

☞ Cocina de primer orden ☞

CAFÉ - BAR
TUPINAMBA

Café ☞ Jarabes ☞ Licores ☞ Cerveza

Todo de las mejores fábricas = Todo fresco

Plaza de Abastos, número 8

ELCHE